

笑顔は希望、やさしさは力。

岐阜県議会議員

若井あつこ

県政だより

岐阜の今を
若井の視点で
お届けします。



日本スポーツマスターズ2019 ぎふ清流大会レポート

全国から8,609人が参加し、県内13市町において、熱い戦いが繰り広げられました。私は、大会アンバサダーとしてスポーツ教室や、ラジオ出演など様々なイベントに参加しました。



空手教室



空手道競技
開会式



開会式

大会アンバサダーで
プロゴルファーの
森口祐子さんと。

会場では
様々なレクリエーション
体験コーナーが
開設されました。



エフエム岐阜公開生放送
日本スポーツマスターズ2019
ぎふ清流大会スペシャル



レクリエーション
体験コーナー



黄色い標的球に向かい
2チームがそれぞれ
赤と青のボールを投げ合い
得点を競うゲームです。



バレーボール競技
岐阜県代表の皆さんと

会場では
私の等身大のパネルが
選手をお出迎え!

アンバサダーとして
ご挨拶させて
いただきました。

大会アンバサダーの皆さんと



左から大木武さん、櫻井由香さん
後藤寿彦さん、金藤理絵さん

ニチレクボールを体験!

質問1 防災意識の向上について
災害に備えるために、一人ひとりが平常時から我が事と捉えて備えることが必要。地域や学校、または企業などで防災訓練は実施されているが、災害は日中に起きるとは限らず、発災の時間や滞在している場所において取るべき行動は違う。
まずは、出来得る限り自らの命は自分で守るという意識と、家族や近隣または地域で支えあう意識、この「自助」「共助」の底上げを一層図っていくことが、災害に強い岐阜県を作り上げることになる。
県民の防災意識を向上するための啓発活動について、方針を危機管理部長にお尋ねする。
危機管理部長 答弁
県では防災意識向上の啓発や、防災タウンミーティングを実施するほか、平成27年度に防災・減災センターを岐阜大学と共同設置し、県民を対象に防災啓発事業を行っている。さらに、昨年7月豪雨の検証の結果を受け、住民が自分で避難行動をとることができるよう「災害・避難カード」の普及を進めている。
現在、県強靱化計画の見直し中だが、「防災は人づくり」との認識により、基本方針に新たに「防災教育」を位置づけ、部局横断的で効果な施策を検討していく。

質問2 防災備品の液体ミルクの導入について
母乳と同じように貴重な栄養源となるものが乳幼児用のミルク。
被災地で使われてきた母乳代替食品は粉ミルクだけでなく、粉を溶くための清潔な水、その水を70℃以上に加熱するための熱源や器具を必要とする。
それに対して液体ミルクは、ライノラインが断絶した時も、紙パックや缶を開封するだけで飲ませることができ、1年程度の保存も可能。
県が策定している「岐阜県避難所運営ガイドライン」の食料・物資の提供の中に、液体ミルクの追加を検討されているかどうか。
災害時の子育てに対する不安を解消し、子どもたちの成長を守るための備蓄として、液体ミルクの導入は必要であると考ええる。
「岐阜県避難所運営ガイドライン」に液体ミルクを記載し、各市町村に備蓄を促すことが被災者の安心につながるかと考えるが、方針を危機管理部長にお尋ねする。
危機管理部長 答弁
乳児用液体ミルクは災害時には有効だが、備蓄品としては十分に普及していない。
また、賞味期限が短いことから、先進自治体では、保育所等において備蓄を行い、使用しながら順次補充していくローリングストック方式で、効果的な運用をしている。
今後は、こうした先進事例を参考に、岐阜県避難所運営ガイドライン上の備蓄品に、乳児用液体ミルクを新たに盛り込んでいく。

質問3 女性起業家の育成について
少子高齢化により労働人口の減少が進む中、地域に活力を持たせるためには、より女性の役割が重要性を増していくと考える。
子どもの保育園や幼稚園の送迎、登校の支度、食事の支度、夫の休日や帰宅時間、親の介護など、家族の都合にあわせた時間的制約が働き方の自由度に大きく影響する女性にとって、自分で働き方に対し融通を効かせることができる「起業」は、ライフイベントとの両立を可能にする働き方として有効な手段。
しかし、女性特有の起業課題は、起業を決意準備し始める前の段階にあるとのこと。
この10年で何度も女性の社長比率が全国最下位となっている実情を考えると、起業を決意・準備し始める前の段階からの女性特有の課題に即した支援が必要と考ええる。
本県における女性の起業に対する、初歩的段階での支援の取り組みについて、子ども・女性局長にお尋ねする。
子ども・女性局長 答弁
男女共同参画・女性の活躍支援センターへの女性就業相談は、起業に関心があるが、具体的な方法が分からない、といった声がある。
県では、今年度から、女性起業家向けに、初歩的な起業講座を開催、中小起業診断士から、開業方法など起業に関する基礎的な知識を学ぶことができる。
次年度以降も、今年度の実施結果で、講座内容の充実を図り、継続していく。

質問4 ぎふ性暴力被害者支援センターについて
ぎふ性暴力被害者支援センターへの相談件数は、開設当初から右肩上がり伸びており、平成30年度に寄せられた性暴力に関する相談は、1047件で、前年度に比べ約63.1%増加。
性暴力は人権侵害であり、まずは加害者を生まないための対策の充実や教育を強く求める。
被害に遭われた方にとって、早い段階で適切なケアを受けることが重要であり、本県には性暴力被害に遭われた方が安心して、医療的、精神的、法的、経済的支援をワンストップで受けることができる場所があることを、被害に遭われて一人で悩んでおられる方や、被害に関する相談を受けた方に知っていただくにはどうしたらよいかを、今一度考える必要があるのではないかと。
広報周知のこれまでの取組みと、今後のセンターの更なる周知にむけた取組方針を、子ども・女性局長にお尋ねする。
子ども・女性局長 答弁
県は平成27年度に同センターを設置し、中高の全生徒にリーフレットを配布、コンピの個室トイレへのステッカー掲示、WEB動画配信などで、相談窓口の周知をしている。
昨年7月からは、ユーチューブで紹介アニメを配信、周知が進んでいる。
今後は、より多くの若者にセンターの活動を伝えるため、LINEを活用した周知を検討し、また、人暮らしの大学生等を対象にQRコードの周知や、子どもたちの相談相手の養護教諭の研修会開催など、相談窓口の周知に取り組んでいく。

若井あつこ事務所

〒500-8323 岐阜市鹿島町1丁目10番地 加藤第二ビル2階

TEL.058-252-1115 FAX.058-252-1151

✉ wakai-jimusho@marble.ocn.ne.jp

※「県政だより」等がご不要な方、もしくはお名前やご住所に変更のある方は、お手数ではございますが事務所までご連絡頂きますようお願い致します。



活動報告

岐阜県福祉友愛アリーナ・岐阜希望が丘特別支援学校 体育館竣工式

令和元年5月30日

この施設は、障がい者の社会参加の促進、障がい者スポーツの推進等を目的に整備されたもので、車いすバスケットボールやゴールボールなど、多くの競技に対応したフロアを備えています。

館内には文字メッセージを表示できるテレビモニターや音声ガイド装置が各所に配置されています。



岐阜市制130周年 記念式典

令和元年7月1日

岐阜市は1889年(明治22年)に市制が施行されました。



第3回岐阜公園狂俳発祥 顕彰行灯まつり

令和元年8月25日

「狂俳」とは、お題として出されたものに7文字と5文字で時代の風刺・ユーモアなどを表現する世界で一番短い文芸です。



岐阜公園内には「狂俳発祥の地」の碑があります。

岐阜市ホストタウンウィーク スロバキアday

令和元年9月1日

東京オリパラで、岐阜市がホストタウンのスロバキアより来岐した空手選手に、指導を行いました。



東京オリンピック空手競技の出場を目指すスロバキア選手の皆さんと一緒にトークショーなどイベントでも共演しました!



岐阜県議会教育警察委員会 県内視察(岐阜・西濃方面)

令和元年7月2日

県立岐阜工業高等学校(笠松町) ▶ 羽島市立桑原学園(羽島市) ▶ 県立大垣商業高等学校(大垣市) ▶ 県警本部通信指令課・交通管制センター(岐阜市)



岐阜駅北地区安全安心なまちづくりパトロール

令和元年7月6日



岐阜県議会教育警察委員会 県内視察(岐阜・中濃・東濃方面)

令和元年9月5日~6日

岐阜県警察本部警備部機動隊(岐阜市) ▶ 美濃加茂市立古井小学校 ▶ 多治見警察署 ▶ 県立恵那農業高等学校 ▶ 恵那市立武並小学校 ▶ 岐阜県警察学校(関市)



ねんりんピック岐阜2020 1年前イベントオープニングセレモニー

令和元年11月2日

「ねんりんピック」の愛称で親しまれている「全国健康福祉祭」は、60歳以上の方々を中心とするスポーツ・文化・健康と福祉の総合的な祭典です。多彩なイベントが開催され、地域や世代を超えた交流の輪が広がっています。2020年は、第33回大会が岐阜県で開催されます。



令和元年度岐阜県 特別支援学校教育研究会 第28回夏季研究大会並びに総会

令和元年7月30日



ぎふ柳ヶ瀬夏まつり ゆかた姿コンテスト・ゆかたショー

令和元年8月10日



柳ヶ瀬本通りでは、20年ぶりに盆踊りが開催されました。



糸橋正直岐阜市長、装笠きもの学院 安田多賀子院長と。

令和元年度 岐阜市総合防災訓練

令和元年10月20日



岐阜県議会教育警察委員会 岐阜県警察航空隊 活動視察

令和元年11月20日

岐阜県警察航空隊では、警察ヘリコプターを運用し、山岳遭難事故や水難事故等の捜索救助活動や、重要事件発生時の情報収集、災害発生時などにおける素早い捜索救助活動、逃走犯人の追跡や被疑者の検挙、各種警戒警備など、警察活動の支援に当たっています。



市内各地域の夏祭り



どの会場も活気に溢れていました!



地域のイベント



9月16日 京町 敬老会式典



10月6日 第63回 ぎふ信長まつり



10月6日 第44回 金華地区 文化祭



10月13日 本郷 市民運動会



10月27日 京町ふれあい フェスタ2019



10月27日 第42回厚見 高齢者福祉 体育大会



11月24日 第2回 けやき祭り